

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareneños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

Año III

Puntarenas, Costa Rica, viernes 16 de junio de 1916

Núm. 348

PALABRAS ALENTADORAS DEL JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO

Un amigo de la Empresa de «El Correo de la Costa», animado de los mejores deseos por el progreso de nuestra provincia, a raíz de leer el editorial que publicamos referente al muelle de Puntarenas quiso conocer la opinión del jefe del partido republicano, el siempre querido don Máximo, y al efecto le dirigió una carta basada en la idea de aquel editorial.

La respuesta del licenciado Fernández no se hizo esperar, y con aquel espíritu práctico que lo ha distinguido siempre, estudió el asunto y su contestación a la consulta contiene hermosas y liasonjeras promesas. Oigámosle:

«La idea de Ud. es muy buena, y en el fondo eso es lo que se hará si se autoriza el empréstito...»

«Pero emitir más papel aquí sin respaldo de oro en la actual situación aflictiva, con la inconvertibilidad de los billetes, nos causaría un grave trastorno porque no sólo ese papel que ahora se emitiera nacería ya perjudicado, sino que aumentaría el empapelamiento del país y el cambio podría elevarse al tipo del diez mil por ciento.»

«Lo que urge, y lo estoy repitiendo hace tiempo, es traer una base de oro para dar confianza a los billetes y aumentar las operaciones en todos los ramos de la actividad.»

«El muelle de Puntarenas se hará porque es una necesidad pública, sentida hace mucho tiempo, y debemos aprovechar este momento en que se facilita la venida del capital necesario para su construcción.»

«No necesitamos dar garantías adicionales; el producto solo del muelle dá suficiente para la amortización de la deuda.»

Todos los párrafos transcritos de la carta del prestigiado jefe del partido republicano, envuelven grandes esperanzas no sólo para el porvenir de Puntarenas sino para el del país entero, porque los puertos son la vida de la República.

El señor licenciado Fernández acoge con ligeras modificaciones el proyecto de construcción del muelle que expusimos, y quizá esas modificaciones se deban a la circunstancia de no haber sido nosotros lo suficientemente explícitos, o a que no se haya meditado calmamente nuestro editorial. Con todo, sentimos la más viva satisfacción en despertar el interés de las personas de buena voluntad en todo aquello que signifique progreso.

El proyecto del diputado Figueroa para la construcción del muelle de Puntarenas destina el producto de los derechos de teatro y muellaje, quizá debido a no haberse fijado en que por decreto n.º 54 de 4 de julio de 1913, esos productos fueron destinados, así como otros, a la construcción de la obra dicha.

Y hay que convenir en que dichos impuestos alcanzan a la hora de ahora a una suma regular de colones, que permite, a no dudarlo, dar principio a los trabajos.

Todo cuanto se haga en pro de Puntarenas será ampliamente agradecido por los parteños, cuya mejor virtud consiste en practicar la gratitud.

Y no dudamos que dentro de poco la eterna aspiración nuestra de tener un muelle grande, amplio, espacioso y sólido, sea una bella realidad, ya que en ello están interesados todos los ciudadanos, comenzando por el señor presidente de la República, licenciado Alfredo González Flores.

Nuestra labor

Nuestro estimado colega *Diario Latino*, importante periódico que se edita en la capital de la República del Salvador, honra a *El Correo de la Costa* reproduciendo dos de sus artículos editoriales publicados a principios del mes de mayo próximo pasado, intitulados *La demanda de Costa Rica* y *La nota de Lansing*.

Damos las más expresivas gracias al estimable colega por la honrosa distinción que nos dispensa al insertar en sus prestigiadas columnas nuestros modestos trabajos.

Bautizo

En la iglesia parroquial de aquí recibió hoy a las cuatro de la tarde, las aguas bautismales, la primogénita del hogar de don J. Nicolás Sánchez M. y señora.

Se le puso por nombre Mercedes, y fué su madrina la señorita Dolores Navarro, venida expresamente para ello de San José.

Celebrando el acontecimiento hubo en casa de los papás del nene una reunión de confianza.

Que Dios conserve muchos años a la nueva cristiana.

Sociedad de artesanos

El entrante domingo celebrará asamblea general el Centro de Artesanos, con el fin de reformar los estatutos y de resolver algunas solicitudes de ingreso, presentadas por varias personas.

Existe la idea de fundar un periódico semanal que tienda al desarrollo intelectual de los miembros que forman la agrupación, y este punto, según se nos informa, será tratado también en la asamblea del domingo.

Para esa asamblea han sido invitados varios particulares, y se anuncia para el 16 del mes entrante una conferencia que dictará el licenciado don Luis Cruz Meza.

Aplaudimos los progresos de la simpática agrupación.

Un ángel más

El miércoles a las nueve y media de la noche voló al cielo Lía, primogénita de don Alberto Hernández y de su señora esposa doña Clementina Oviedo, cuando contaba apenas un año de nacida.

El entierro de la niña dió lugar a un hermoso rasgo de compañerismo por parte de los músicos de la banda, quienes hicieron una subscripción con el objeto de ayudar a los gastos del entierro, al que asistieron en masa presididos por su querido director don José Ríos.

Los padres de la fallecida dan por nuestro medio las gracias a los músicos de la banda y a su director por el noble rasgo de compañerismo, encargo que gustosos cumplimos.

Aniversario

En todos los edificios públicos permaneció izado hoy el pabellón nacional, en celebración del 58º aniversario de Gustavo V, rey de Suecia.

A los súbditos de ese viejo rey, así como a los diplomáticos acreditados ante nosotros, nos es grato presentarles por tal suceso la exposición de nuestros parabienes.

Visita

Tuvimos el gusto de recibir la visita en nuestra redacción del cumplido caballero don Luis Arana, corresponsal de *El Correo de la Costa* en La Junta de Abangares.

Le deseamos muy grata permanencia entre nosotros.

El Ferrocarril de Guanacaste

Cartas que hemos recibido nos anuncian las fundadas esperanzas que se abrigan en la provincia, respecto a que la Cámara legislativa sancione con sus votos el proyecto de ley que autoriza la construcción de un ferrocarril en la rica provincia de Guanacaste.

La construcción del ferrocarril es una necesidad sentida en aquella provincia hermana, donde la fertilidad del suelo en asocio a la laboriosidad de sus habitantes ha permitido que surta de granos y otros artículos de fácil consumo, en abundancia, a los demás pueblos de Costa Rica.

Una vía férrea corriendo por el trazado que se proyecta hará que los terrenos alcancen su justo valor; duplicará las cosechas permitiendo la exportación de los preciosos artículos que allí se cultivan, y que la Naturaleza pródiga en bienes permite que se desarrollen con gran lozanía.

Sin caminos practicables, rápidos, no debemos pensar que nuestra agricultura alcance el desarrollo a que le da derecho la fertilidad de nuestro incomparable suelo.

Contemplando el abandono en que hasta ahora se tuvo a la provincia de Guanacaste,

inclinaba a creer a la gente reflexiva que alguna maldición pesaba sobre la abandonada provincia, y tal parecía que era territorio autónomo, que no formaba parte de la nación costarricense. Sus productos, todos valiosos, han de multiplicarse al correr de la victoriosa locomotora y de la prosperidad que entonces alcance han de disfrutar en buena parte las demás provincias.

Los representantes actuales en el Congreso de dicha provincia se desvelan por el mejoramiento del suelo que les vió nacer, y han dado una nota elevada de acendrado patriotismo presentando el proyecto que tiende a la construcción de un ferrocarril, que partiendo de la bahía del Coco termine en el Ferrocarril al Pacífico.

La construcción de la vía férrea será signo de redención de la tan injustamente olvidada provincia del Guanacaste.

Como nuestros comunicantes, esperamos que el proyecto sea ley en la presente legislatura y que muy pronto oigamos el silbido de la locomotora atravesando orgullosa las productivas y fértiles campiñas de la provincia hermana.

Enferma

Desde ayer guarda cama la señora esposa de nuestro amigo don Emilio García.

La enfermedad de doña Amelia aunque en los primeros momentos revistió caracteres de gravedad, va cediendo poco a poco y esperamos anunciar muy pronto su mejoría, por la cual hacemos sinceros votos.

Para Buenos Aires

Ayer partió para Buenos Aires el joven profesor y amigo nuestro don Arturo Solano, a ocupar la dirección de la Escuela de aquel lugar, por permuta que hizo con la persona que ese puesto servía.

El señor Solano ha servido a satisfacción en la Escuela de varones de esta ciudad, donde se le estima en todo lo que vale.

Lleve muy feliz viaje el abnegado amigo.

El Hogar

Poco tiempo ha fundóse en San José la compañía de seguros de vida «El Hogar», y desde su establecimiento alcanzó gran auge dentro y fuera de la República por la bondad de sus estatutos y los beneficios que reporta al asegurado.

Dicha sociedad tiene establecidos sorteos mensuales que conceden premios a determinado número de pólizas. En el sorteo celebrado ayer y según telegrama que tenemos a la vista, resultó agraciada con ciento cincuenta colones la póliza número 174, correspondiente a doña Toribia Ramírez, vecina de Puntarenas, o sea el 30% del valor de la misma que es de quinientos colones.

Salón Mascota

El domingo espléndida función con la grandiosa película *La mujer desnuda*, una de las mayores concepciones del arte cinematográfico, cuyo argumento ha circulado ya.

Para el jueves función de moda con la gran película *¡Dinero!*

CEMENTO "ASLAND"

AVISO A LOS CONSTRUCTORES

Se encuentran actualmente en el mercado de los cementos un gran número de marcas que llevan la etiqueta de Cemento Portland; muchos de estos cementos no se parecen sino en el nombre al verdadero Cemento Portland Artificial. Este es el producto o resultado de la calcinación de una mezcla íntima de arcilla y de carbonato de cal en proporciones constantes, estrictamente determinadas física y químicamente, su composición regular permanece, pues, la misma. No sucede lo mismo con los cementos procedentes de la calcinación de una calcárea arcillosa natural, conteniendo proporciones variables de arcilla y de carbonato de cal, porque en una misma cantera el carbonato calcáreo arcilloso varía de composición según la veta de que procede. He aquí por qué los cementos naturales son peligrosos en su empleo; la arcilla o la cal son siempre perjudiciales si pecan por exceso al emplearlos en obra. El vicio más permanente de los cementos naturales es el exceso de cal carbonatada que compromete las resistencias futuras, porque un cemento natural con exceso de cal puede dar resultados satisfactorios después de 7 a 28 días para perder después de seis meses las resistencias adquiridas, la obra se destruye entonces en poco tiempo y las argamasas se desmoronan bajo la influencia de la hidratación.

Algunos fabricantes corrigen la composición de los cementos después de la cocción, agregando, según las necesidades, porciones de cal, escorias de altos hornos, etc. De esta manera obtienen cementos cuyos resultados de análisis difieren bien poco de los cementos Portland artificiales, pero sus propiedades son esencialmente distintas, puesto que los diversos elementos que los componen no llegan a fijarse hasta que la alta temperatura de los hornos determina la vitrificación.

El elogio del Cemento Portland Artificial no hay que hacerlo ya por su superioridad, cuyas causas están expuestas arriba, está mucho tiempo ya demostrada. Su empleo en los diversos géneros de la construcción ha adquirido en estos últimos años un favor siempre creciente, debido a la perfección de las cualidades que reclaman de

este producto los ingenieros y arquitectos.

Desgraciadamente muchos constructores se inclinan a emplear cementos de segundo orden, creyendo hallar con ellos alguna economía. Cometan de este modo un error lamentable, porque los cementos artificiales soportan una dosificación singularmente más elevada de arena que los cementos naturales u otros de calidad inferior. Su empleo da al trabajo una seguridad que no pueden darle los cementos naturales, y en su uso igualmente costosos, puesto que obligan a formar considerablemente su dosificación en las mezclas, siempre peligroso, pues hay muy pocos cementos que sean invariables de volumen.

Haremos observar que el Cemento Portland Artificial se endurece de una manera notable después de 2 o 3 días escasos, lo cual permite por ejemplo, para las bóvedas, un desmoldaje más rápido y de cualquier manera utilizar más pronto las construcciones sensibles a las consecuencias de la humedad, del sol o de la atmósfera, representando esto, por tanto, una ventaja importantísima.

¿Como pueden conocerse las cualidades de un buen cemento Portland artificial? Acudiendo a los laboratorios de ensayos de materiales de construcción oficiales en donde los ingenieros pueden someter las materias a todas las pruebas imaginables. Sería muy conveniente que se codificaran los resultados obtenidos en los laboratorios oficiales de los diversos países para hacer surgir de ello, por un acuerdo internacional, el reglamento de las pruebas a las cuales deban someterse los cementos, a fin de merecer la calificación de PORTLAND ARTIFICIALES. Los productos falsos se eliminarían de este modo y el constructor disfrutaria de una seguridad absoluta en sus trabajos.

No son, por tanto, todos los cementos llamados Portland cementos puros, y conviene a todo consumidor tener muy presente cuanto acabamos de exponer.

Compañía General de Asfaltos y Portland "Asland"
Representante en Puntarenas
Cipriano Güell

Párrafos

Sólo las grandes razas idealistas poseen la fuerza y la frescura de una eterna juventud. Los pueblos sin grandes ideales son como sombras y simulacros de pueblos, árboles sin savia y sin raíces, rudas cortezas de humanidad. Los excesos del practicismo secan las fuentes de la imaginación y el sentimiento. El ideal es la verdad inmutable, la pura represen-

tación de la verdad en sus últimos y cabales desarrollos; la perfección concebida por el entendimiento a cuyo fin tiende la naturaleza, es decir, la realidad. Lo ideal es el único objeto de lo real, no una fórmula abstracta sino aquello que puede, que debe, que será realidad. Los ideales duermen en las cosas concretas y positivas, como las mariposas en las crisálidas.

Ricardo León

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de
ABOGACIA y NOTARIADO
OFICINA: junto a la barbería de don Moisés Montero
Antonio Segura

La Viuda Alegre

Vende a precios escandalosos por lo reducidos,
SOMBREROS DE PITA
Camisas americanas de \$ 5.00 a \$ 2.25
¡ACUDID!

Ankilostomiasis

El trabajo en Aquiares, comenzado la semana pasada, ha sido muy bueno y el entusiasmo de sus habitantes muy grande.

Después de haber examinado a todas las personas de ese lugar, menos a treinta, resultó el 73 por ciento con anquilostomiasis y el 96 con otra clase de parásitos intestinales.

El trabajo en ese lugar no ha terminado todavía, sino que el Laboratorio central se ha trasladado a la villa de Turrialba. En días fijados por el departamento de anquilostomiasis seguirá visitando esa sección el asistente técnico para reexaminar a las personas y darles los tratamientos que necesiten.

El domingo pasado tuvo lugar la conferencia pública que el departamento de anquilostomiasis acostumbra dictar. Dicha conferencia fué dictada en el hermoso edificio escolar de esa villa.

El señor don Dagoberto Quirós, inspector de Escuelas de ese distrito, presentó a la concurrencia allí reunida, al doctor Louis Schapiro, director y al doctor Fernández, subdirector. Este último llevó la palabra y desarrolló el tema de la anquilostomiasis y sus consecuencias, de la manera de curarla y de evitarla. Después explicó el significado de unos cuadros murales que el departamento usa en su propaganda.

El señor don Federico Quesada, inspector de Escuelas de la provincia de Cartago, dió una conferencia sobre la higiene personal en los escolares. Estuvo muy oportuno.

Todas las autoridades, tanto civiles como eclesiásticas, han ayudado mucho a que la campaña tenga buenos resultados.

Hubo una asistencia como de cuatrocientas personas.

El señor gobernador de la provincia honró con su presencia dicha fiesta.

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotos

PUNTARENAS. COSTA RICA

Desea Ud.

APRENDER INGLÉS?

Se dan lecciones a un colón por semana, con los sistemas Robertson y Cortina.

Necesita Ud. sacar copia de alguna escritura o hacer cualquier otro trabajo de pluma, con letra clara, o en máquina?

Quiere Ud. sacar copia de alguna pieza musical a razón de 25 céntimos la pieza, con punto claro?

Desea Ud. cobrador de recibos, activo y honrado?

Diríjase al apartado 63.

DINERO A INTERES

Tengo encargo de colocar dinero a interés, con buena garantía. Cualquier solicitud deberá dirigirse al suscriptor.

Juan Rafael Guevara

Puntarenas, 1º de junio de 1916.

Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERAFIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el deseo del propietario, empleando

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICULADAS O PEDRIN DE CEMENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magníficos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañilería.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del trabajo.

Toda orden se recibe en casa de don SERAFIN SARAVIA.

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala — Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

DAMIAN Y RODRIGUEZ

- INTERIOR DEL MERCADO -

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las reglas higiénicas

ESPECIALIDADES: Mantequilla de Cartago jamones, vinagre de vino y queso de mantequilla.

Siempre en gran existencia PAPAS de las mejores del país

Pagamos un centavo por cada tapa de las botellas que contengan la **KOLA X**

La Bolsa del Mercado

Venta al por mayor y el detal de toda clase de productos del país.

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país

Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

FLORENTINO LEON — PROPIETARIO

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --
Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

LA EUREKA**Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas**EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son
atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGEL.**H. MANN & Co.**

— NEW YORK —

PRODUCE EXCHANGE BUILDING
IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTASReciben en consignación productos del país,
y hacen adelantos liberales sobre los mismos.REPRESENTANTE, **Wm. Werckenthien**

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

SERAFIN SARAVIAOFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SI-MPRE
RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA
Y CANTINA

Compra Cueros, Pieles y Caucho

Compra maderas y paga buenos precios

Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bajo condicio-
nes liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas

DAYTON y MACHETE

AZUCAR DE FAMILIALA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE**Manuel Burgos****GRAN ASERRADERO A VAPOR**

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

**Zapatería
de Francisco Wong**

— LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO —

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS**Contra Incendio**

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

“LA PRIMOROSA”Tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la barata
y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para
mayor comodidad de sus clientes.Su nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Me-
nesses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a “La Norma” de
David Náj. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARRA-
TILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Muni-
cipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. — Se aceptan
comisiones interiores y exteriores. — Agencia de la fábrica de fideos
La «Comercial».**Sarkis M. Brais, Propietario****- - Teodoro Roiz - -****Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas**

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ****Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente*Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de
fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.**Modificando cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiera usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00**

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Marítimos
del Golfo de Nicoya**Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.**PRECIOS POR IDA O REGRESO**Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Eolsón 70.00.**POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO**

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de:

*Diez colones por hora***MAIZ**Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.**La Empresa****Pedro Quiros Sanchez**

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

Doctor**Carlos Barrios Castro**Con larga práctica en las costas
centroamericanas, ha resuelto ra-
dicarse en Puntarenas definitiva-
mente.Especialista en las enfermeda-
des de los niños y de las mujeres,
ofrece sus servicios en los altos
de la Farmacia Universal de las
8 a las 11 a. m. y de las 2 a las
5 p. m.Y durante las noches en el Ho-
tel Europa.**La Colmenita**Establecimiento de licores
extranjeros y del paísEl más concurrido de todos,
Bailes populares todos los sá-
bados.

Aseo esmerado, y buen trato.

MIGUEL H. FULTON
Propietario.**José Chen Apuy & Co**

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación**MANUEL BURGOS**Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones*** La Magnolia *****Tostelería, Refresquería y Cantina**El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán
los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el
espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

NOTAS DEL REPORTER

Adelantan los trabajos en el sentido de que las fiestas consagradas a la Virgen del Carmen, a la excelsa patrona de los navegantes, se celebren con el esplendor que deben revestir unas fiestas que si honran al fundador, honran también a la población donde fueron establecidas.

Estas fiestas, gracias a la iniciativa y talento de un modesto sacerdote, de uno de esos apóstoles del cristianismo que practican el bien por el bien mismo, tienen hoy gran resonancia en la República, y son motivo de bienandanza para esta hermosa ciudad de Puntarenas, porque a la vez que ponen de manifiesto su progreso y envidiable grado de cultura, los intereses creados a la sombra del puerto perciben el tanto que les corresponde en el movimiento de viajeros.

Aparte los particulares, muchos son los gremios de diversas poblaciones dispuestos a fletar trenes por su cuenta para tomar parte en tan hermosas fiestas, y entusiastas miembros de la Colonia española residente en San José, aquellos que han nacido en las costas del turbulento mar Cantábrico, en cuyos puertos se venera con ferviente devoción a la patrona de los navegantes, vendrán a estas playas a pasar esos días entre nosotros, a recordar la majestuosa procesión que los rudos marinos celebran en la lejana patria.

Luchando solo, que hasta hoy poca fué la ayuda que se le prestó, ha logrado el presbítero don J. Daniel Carmona dotar a Puntarenas de unas fiestas que manteniendo la fe sirven también de honesto esparcimiento, y vengero de riqueza son para el conjunto del vecindario, pues no debemos olvidar que la vida de la población depende del movimiento del ferrocarril y del puerto.

La misión de las Municipalidades, que en todo tiempo han sido la representación del pueblo, no consiste solamente en administrar, en cobrar impuestos y pagar sueldos; consiste también,

y esta es una de las partes principales, en cuidar del embellecimiento de la población que administran, dotándola de atractivos de manera que atraiga la atención de propios y extraños, haciendo todo esto dentro de los límites que señalan los recursos de que se dispone. Con buena voluntad y negación absoluta a la creación de puestos retribuidos innecesarios, cerrando herméticamente los oídos al pediguño que busca recompensa al voto que depositó en las urnas electorales, se hará mucho en provecho de los administrados.

Por eso las ciudades de recreo, aquellas que viven de la temporada creada por la moda, en determinada estación del año, agregan a las bellezas naturales del paisaje fiestas cuyos números despiertan la afición en los extraños y redundan en beneficio de la población por las sumas de dinero que le deja el movimiento de forasteros.

No es cuerdo dejar a la población que haga por sí misma: es preciso que quienes la administran hagan por ella, pues así, uniendo al atractivo natural un programa de fiestas anuales, ha de aumentar forzosamente el movimiento que tiene por consecuencia la extensión de la riqueza.

Esas fiestas llamadas cívicas, que de civismo nada tienen, exhiben al hombre en su estado primitivo y, con muy raras excepciones, sólo atraen gente maleante, ramera y tahures, que exhiben sus miserias físicas y morales amparándose en una libertad mal entendida, que se disfruta durante tres o cuatro días en el año.

Las fiestas de la Virgen del Mar deben ser las fiestas titulares de Puntarenas. Présteseles el apoyo que se les viene prestando a las fiestas bárbaras, las cuales tiempo es ya de que se les borre en el calendario municipal, y habremos dado un gran paso en el terreno del progreso por el que tanto suspiramos.

Fiesta del Arbol

Invitación

El personal docente de las Escuelas de esta ciudad invita por este medio al público de Puntarenas a la celebración de la fiesta del Arbol, que se verificará el domingo 18 del corriente en la Plaza Cañas, a las 8 a. m., con arreglo al siguiente programa:

I - Himno nacional, por todas las Escuelas.

II - Discurso, por don Rogelio Solano.

III - La Guirnalda, cantada por los III^{os} grados.

IV - ¿Sabéis lo que es un árbol?, por el alumno Humberto Zúñiga.

V - Nuestra hermana Agua, poesía de Amado Nervo, recitada por don Roberto Yanguas.

VI - Himno al Arbol, por los III^{os}, IV^{os} y V^{os} grados.

VII - El Banquillo, O. Andrade, por Inés Jirón y Mercedes Meneses.

VIII - Discurso, por el alumno Rubén Darío Canessa.

IX - La Semilla, cantada por los I^{os} y II^{os} grados.

X - Arboles Viejos, J. S. Chocano, por Rómulo Gonzalez.

XI - La Palma, cantada por los IV^{os} y V^{os} grados.

XII - El Cuento del Arbol, Bello, por Octavio Carrillo.

XIII - Canción de la Espiga, J. A. Cavestany, por Carlos L. Naranjo.

XIV - Siembra de árboles.

Los Directores

Túneles en proyecto

Probablemente, una de las consecuencias más importantes de la actual conflagración europea será la unión submarina de Inglaterra con el continente.

Inglaterra tuvo varias veces el proyecto de unirse a Francia por medio de un túnel submarino, proyecto que no logró cristalizar a pesar de sus muchas ventajas, ante el temor de una invasión. Si con la guerra actual se demostrase la vulnerabilidad de Inglaterra a pesar de su aislamiento, es muy probable, casi seguro, que en un plazo no muy lejano se pueda ir de París a Londres por una vía férrea.

Otro gran proyecto es el de unir por tierra Suecia y Dinamarca, el cual parece hallarse en vías de realización.

Dicho túnel tendrá 44 kilómetros de longitud total, y su profundidad máxima no llegará a treinta metros. El coste se calcula en 90 millones de coronas, y se cree que dicha obra magna estará terminada en unos cinco años; ingenieros suecos y dinamarqueses están haciendo y desarrollando estudios y planos sobre este asunto tan importantísimo como trascendental.

Sección comercial

Cotización de hoy

Arroz en sacos qq. @	16 50
— — petacas	16 00
— del país	14 50
Almidón de yuca	16 00
Azúcar	11 50
Ajos	28 00
Alpiste	40 00
Aceitunas doc.	6 50
Bacalao caja 40 lb	20 00
Cebollas del país qq.	25 00
— seca Damián y Rodríguez	23 00
Cueros de res	65 00
Café 1a	28 00
— 2a	23 00
— 3a	17 00
Cerveza Budwaiser, barril	60 00
— Pabst	55 00
Cognac caja	52 00
Caucho qq.	80 00
Dulce pequeño	7 00
— grande	6 50
Frijoles negros	16 50
— blancos	00 00
— colorados	00 00
Fósforos lata	30 00
Fideos caja	2 25
Gasolina lata	7 00
Harina Cruz Blanca qq.	14 00
— Volcán	13 50
— Dayton	13 50
Jabón Roiz	6 50
Jamón	90 00
— del Diablo caja	8 50
Manteca del país, lata de 40 libras	20 00
Maíz fanega	52 00
Ma'arrones caja	2 25
Ostiones	20 00
Piel de venado qq.	80 00
Papas	7 00
Pescado seco	00 00
Plumas de garza onza	12 00
Papel de envolver, bulto	11 00
— sacos qq.	30 00
Queso fresco	32 00
— seco	32 00
Sal 50 kilos	5 50
Suela qq.	75 00
Salsa de tomate doc.	8 00
Salmón caja	22 00
Tabaco, General qq.	90 00
Té negro lb	2 00
Vino blanco caja	18 00
— tinto	14 00
— Jerez Jelber	22 00
— San Rafael	32 00
Velas Roiz	10 00

BERTA MUÑOZ

obstétrica graduada en la Facultad de Medicina de Costa Rica con 7 años de práctica, ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad, 50 varas al Este del Parque, en los bajos de Pepino. Buen trato, actividad y precios módicos.—18 V 16.

Careyería

- Salvadoreña -
— de José L. López —
Es el establecimiento donde se hacen los mejores trabajos en carey y platería.
—Especialidad en montaduras de brillantes—
Calle del Comercio,
25 varas al E. del Telégrafo

Dr. Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

LIZANO & COIN

BAZAR FRANCES
Avenida 1^a Oeste

EL BUEN GUSTO
Frente al Cuartel

LA RRINA
Pieza N^o 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable: "LIZCOIN" — Puntarenas, C. R. — Apartado N^o 48

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1^o y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita @ 4.00—a El Pozo @ 6.00—a Golfo Dulce @ 8.00
Por alimentación se cobrará extra @ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL

Empresa de Luz Electrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa no permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notificados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica.

Max. Rudin

Crespina Oriental

LOCION PARA EL CABELLO

Perfuma, embellece y suaviza el pelo. Destruye la caspa y evita las canas. — Pídalo en todas las boticas.

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolina Vera: Puerto Alto, @ 7.00. Pitahaya, @ 8.00. Chacarita, @ 8.00. San Lucas, @ 12.00. Chomes, @ 12.00. Paquera, @ 20.00. Manzanillo, @ 25.00. Cauo Blanco, @ 15.00. Curú, @ 25.00. San Pablo, @ 30.00. Corozal, @ 30.00. Puerto Thiel, @ 30.00. Colorado, @ 30.00. Puerto Jesús, @ 35.00. Tambor, @ 35.00. Agujas, @ 35.00. Bebedero, @ 50.00. Balena y Bolsón, @ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA.—la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer al público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas

Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ